



## Espino propone a Gobierno negociar paz con el crimen

EXPANISTA señala que planteó a Adán Augusto su estrategia y a Rosa Icela se la insinuó; se acerca a cárteles y responden dos; estamos peor que al principio en seguridad, dice. **pág. 6**

# Manuel Espino pide a 4T pactar con el narco

• Por Magali Juárez  
magali.juarez@razon.com.mx

**M**anuel Espino, exdirigente nacional del PAN y excomisionado nacional de seguridad pública, propuso al Gobierno federal establecer acuerdos con grupos del crimen organizado para lograr la pacificación del país.

Al participar en un foro sobre seguridad pública en el Senado de la República, expuso que le planteó esta propuesta al titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, y se la insinuó a la titular de la de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez.

## EL DATO

**EL MIÉRCOLES**, Espino se reunió en Palacio Nacional con el Presidente AMLO, pero rechazó haberle hecho el planteamiento, y sólo conversaron de la estrategia ciudadana Ruta 5.

Reconoció que es una idea de la que nadie ha querido hablar, pero dijo que, en la estrategia en materia de seguridad, la negociación con los grupos del crimen organizado es un tema que no se debe descartar de antemano.

"Lo que yo vengo a plantear es que nos abramos a la posibilidad de los acuerdos, no de cualquier manera, no con cualquiera y que no materialice los acuerdos con cualquiera; no es seguir el criterio que el fin justifica los medios, es aplicar un criterio que para conseguir un bien mayor consiento un mal menor, pero que me ayude a resolver lo peor; el mal que hay que aceptar es dialogar con ellos, atendiendo sus intereses", manifestó.

En entrevista posterior con Milenio Televisión, expuso que no es "nada ilegal ni nada inmoral. Simplemente estoy proponiendo que, a la estrategia de seguridad, que yo veo buena del Gobierno federal, se le complementa con la posibilidad de dialogar con grupos que quieran paulatinamente dejar las actividades delictivas que realizan y se les dé la oportunidad de

**EN UN FORO** en el Senado, el exlíder nacional del PAN sostiene que no serían de cualquier manera ni con cualquiera; afirma que ya contactó algunos grupos y 2 le respondieron



EL EXDIRIGENTE panista (2° de der. a izq.), ayer, en un foro en la Cámara alta.

**“VENGO A PLANTEAR** que nos abramos a la posibilidad de los acuerdos, no de cualquier manera, no con cualquiera y que no materialice los acuerdos con cualquiera; el mal que hay que aceptar es dialogar con ellos, atendiendo sus intereses”

**Manuel Espino**  
Exlíder nacional del PAN

reivindicarse socialmente”.

Explicó que su propuesta la formuló hace un año y que no tuvo respuesta, por lo que “asumí que se desechó”.

Incluso, aseguró que “el gobierno de Felipe Calderón —no sé si él—, pero tenemos claro que el secretario de Seguridad Pública nacional pactó con ellos, los protegió, y ahora por eso está en la cárcel”.

En su exposición en el Senado, señaló que hablaría sobre medidas que pueden ser consideradas “de que nos manden al infierno” por aquellos que tienen una visión puritana, pero pidió no descartar de antemano el planteamiento. Subrayó que urge un golpe de timón en la estrategia de seguridad, pero dijo que no a cualquier cosa se le puede llamar estrategia, porque lo que urge es buscar la paz para el país.

Subrayó que su propuesta se reduce a dialogar con los grupos del crimen organizado, con algunos ya estableció contacto, de los cuales ya recibió respuesta de dos.

“Los criterios tienen que ser claros. Un gobernante no puede gobernar con ellos, contra ellos, eso es guerra; ya lo vivimos; le insistí mucho al presidente Calderón de que no es por ahí, que es una estrategia homicida. Le propuse que hiciéramos un foro con especialistas para ayudar con propuestas, y dijo que no, porque tenía a un excelente secretario de Seguridad (Genaro García Luna), que hoy está preso con vínculos con el narcotráfico en EU”, dijo.

Añadió que ya no es posible ignorar a las bandas de la delincuencia organizada, sino que se tiene que entender que son parte del escenario en el territorio nacional, por lo que es momento de que se contemple la opción de negociar con ellos.

En respuesta, el expresidente Calderón tuiteó: “Negociando con los cárteles, con conocimiento y autorización del gobierno. A confesión de parte, relevo de pruebas”. Hay más delito aquí que en todo lo que andan inventando. Quienes deberían estar preocupados por las ‘investigaciones internacionales’ son ellos”.